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Zusammenfassung

        
Es werden mit einer statistischen Analyse (ANOVA, Chi-Quadrat-Test) die Behandlungsdaten von 32 007 Patienten mit einer medialen Schenkelhalsfraktur, die im Rahmen der externen Qualitätssicherungsmaßnahme der Ärztekammer Westfalen-Lippe zwischen 1993 und 1999 erfasst wurden, hinsichtlich der Behandlungsqualität untersucht. Die Untersuchung geht der Frage nach, ob die Qualität der Behandlung von der Spezialisierung einer Abteilung, der jährlichen Fallzahl oder dem Krankenhaustyp (Grund- und Regelversorgung, Schwerpunktkrankenhaus, Haus der Maximalversorgung) abhängt.

          
Ergebnisse: Patienten mit erhöhten präoperativen Risikofaktoren finden sich häufiger in Häusern niedrigerer Versorgungsstufe. Eine konservative Behandlung erfolgt signifikant häufiger in Kliniken der Grundversorgung (6,5 % vs. 3,8 %). Osteosynthesen erfolgen häufiger in 
spezialisierten unfallchirurgischen Einrichtungen (13 %) und in Häusern der Maximalversorgung (16,8 %). In diesen Einrichtungen ist auch die präoperative Liegezeit  um 0,5-0,7 Tage verkürzt. Bei den postoperativen Komplikationen (23,2 %-25,6 %) bestehen hinsichtlich der Kliniken keine signifikanten Unterschiede mit Ausnahme einer signifikant niedrigeren postoperativen Komplikationsrate nach Osteosynthesen in unfallchirurgischen Abteilungen (11,3 % vs. 18,8 %). Eine hohe Jahresfallzahl (≥ 50 Fälle/Jahr) korreliert mit einer signifikanten Verringerung der postoperativen Komplikationsrate (22,5 % vs. 28,2 %). Die riskoadjustierte Klinikletalität ist in allen Einrichtungen ohne hinweisgebende Unterschiede. Hinsichtlich neu aufgetretener Pflegebedürftigkeit gibt es keine relevanten Unterschiede zwischen den 
Krankenhaustypen.

          
Schlussfolgerung: Es bestehen deutliche Unterschiede in der Verfahrenswahl und der Prozessqualität zwischen Kliniken unterschiedlicher Versorgungsstufen und Organisationsstruktur, jedoch nicht in der Ergebnisqualität.


      
        
Summary

        
Data on 32 007 patients suffering from a medial fracture of the femoral neck have been collected between 1993 and 1999 in a database for external quality assurance organized by  the chamber of physicians in Westfalia-Lippe. A statistical analysis (ANOVA, chi-square-test) has been performed to find out whether factors like specialization, annual volume or level of the hospital (primary, secondary or tertiary hospital) influence the outcome.

          
Results: Patients with higher preoperative risk-factors are treated more often in primary hospitals. These clinics perform conservative treatment significantly more often than tertiary hospitals (6.5 % vs. 3.8 %). Osteosyntheses are performed more often in departments specialized in traumatology (13 %) or tertiary hospitals (16.8 %). Preoperative length of stay was 0.5-0.7 days shorter in these hospitals. There is no 
significant difference in postoperative complications all together (23.2-25.6 %), but a significantly lower rate in postoperative complications after osteosynthesis performed by departments specialized in traumatology (11.3 % vs. 18.8 %). A volume load of more than 50 cases per year correlates with a significant decline in postoperative complications (22.5 % vs. 28.2 %). Risk adjusted mortality does not show significant differences among the different levels of hospitals.

          
Conclusions: There are distinct differences regarding the way of treatment and procedural quality, but not concerning the short-term outcome between hospitals of different levels.
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Klinikvergleich - Schenkelhalsfraktur - Externe Qualitätssicherung
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